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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Die vielfältigen radiologischen Veränderungen nach Implantation von Druckscheibenendoprothesen sollen vorgestellt und mithilfe einer standardisierten Röntgeneinteilung in krankhafte und nichtkrankhafte Befunde differenziert werden. Methode: Die gesamte nativradiologische Verlaufsdokumentation von 167 DSP Implantationen der Jahre 1993-1998 wurde in die Untersuchung einbezogen. Die Follow-up-Kontrollen erfolgten postoperativ, nach 6 Monaten und nachfolgend in jährlichen Abständen. Die röntgenologische Beurteilung erfolgte im exakten a.-p.-Strahlengang. Es werden vier Sektoren unterteilt: A entspricht dem Aufsitz der Druckscheibe am Schenkelhalsstumpf, B dem knöchernen Lager kranial (= 1) und kaudal (= 2) des Prothesendorns, C dem Bereich um den Bolzen und D der Kortikalis um die Laschenplatte. Ergebnisse: Bevorzugte Bereiche für Resorptionssäume waren der Sektor A, bei dem in 34,7 % (A 1) bzw. 18 % (A 2) unterschiedlich breite Spalten auftraten sowie der Sektor C, wo in ca. 44 % schmale Resorptionsbänder sichtbar wurden. Als pathologische Befunde zeigten sich progrediente Säume des Sektors B (6 %), die bei einer Breite von ≥ 2 mm als Lockerungsindiz gewertet werden mussten. Darüber hinaus sahen wir in einigen Fällen (ca. 7 %) z. T. ausgedehnte Atrophien unter der Laschenplatte, die je nach Ausdehnung ebenfalls als Zeichen einer Lockerung interpretiert wurden. Schlussfolgerung: Die radiologischen Veränderungen des knöchernen Lagers der DSP können in physiologische Anpassungsvorgänge auf die veränderte Biomechanik und Zeichen der Prothesenlockerung unterteilt werden. Als Stress-shielding-Phänomen kommt es zu einer progredienten Atrophie unter der Druckscheibe bei gleichzeitiger spongiöser Verdichtung des knöchernen Lagers zwischen Prothesendornteil und Adam'schen Bogen. Als klares Indiz einer Prothesenlockerung werten wir eine zunehmende Saumbildung im Sektor B.


      
        
Abstract

        

          
Aim: The various radiological changes after implantation of the thrust plate prosthesis (TPP) are demonstrated and, with the help of a standardized radiological classification, divided in pathological and non-pathological findings. Method: The radiological follow-ups of 167 TPP implanted between 1993 and 1998 was analyzed in this study. The follow-up examination was carried out postoperatively, after 6 months and subsequently every year. The radiological assessment was carried out in an exact a.p. view. We subdivided the images into four sectors: A corresponds to the femoral neck stump, B to the bony stock cranial (=1) and caudal (=2) to the mandrel of the prosthesis, C is the region above and under the bolt and D the cortical area around the lateral plate. Results: Radiolucencies were especially seen in sector A (A 1 = 34.7 %; A 2 = 18%) and sector C (44 %). As a pathological finding, we saw progressive radiolucencies of sector B (6 %), which were interpreted to be a sign of loosening, when they showed a thickness of = 2 mm. Furthermore, in some cases we observed extended atrophy under the lateral plate, which was also judged to be a sign of loosening. Conclusion: The radiological changes of the bony stock of the TPP can be divided into physiological adaptation processes because of changed biomechanics and signs of loosening. As a stress-shielding phenomenon we see a progressive atrophy under the thrust plate and simultaneously a sclerosis of the spongious bone above the calcar      femoris. An indication for a loosening of the prosthesis is a progressive radiolucency of sector B.
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